



Palabras del Lic. Rafael Ovalles, Director General del INFOTEP

En la puesta en marcha del proyecto Talleres Móviles

Viernes 8 de febrero 2019, 10:00 a.m.

Palacio Nacional, Santo Domingo, D. N.

Este 8 de febrero de 2019 marca un hito en la historia fecunda del Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional. A lo largo de 38 años, el Infotep ha satisfecho con eficacia notable las demandas de los agentes económicos, y respondido oportunamente las expectativas de particulares interesados en ampliar sus horizontes sociales y personales.

Esta sinergia, de positivos y constatables resultados, tuvo al Infotep como receptor de demandas, sin que esto incluya, en modo alguno, las innúmeras iniciativas propias en beneficio de sectores laborales y sociales muy diversos.

Pero hoy nuestra entidad da un trascendental paso adelante al poner en marcha una estrategia específica de atención a la población vulnerable de las provincias de la frontera, del municipio Los Alcarrizos y del distrito municipal Pantoja, en la provincia Santo Domingo, marcando con ello un punto de inflexión en su papel de órgano rector del sistema de formación técnico profesional dominicano.

Para hacer avanzar esta estrategia, el Infotep adquirió 21 nuevos talleres móviles que, sumados a los 35 que ya funcionan en ciudades y pueblos del país, aumentan en un 58% su capacidad de abrir oportunidades de formación en lugares tradicionalmente postergados en la capacitación para el trabajo.

La decisión de destinar estos talleres móviles a las siete provincias fronterizas y a las dos poblaciones en Santo Domingo, estuvo precedida de rigurosos estudios prospectivos sobre las necesidades formativas específicas. Estudios para los cuales se consultó a más de 500 dueños de negocios formales e informales, alrededor de 200 actores clave y a 2,000 personas de las comunidades provinciales.

Sobre esta base, se definieron 14 ocupaciones formativas de mayor demanda presente o potencialmente relevantes en el futuro inmediato. Equipados según los más altos estándares, estos 21 nuevos talleres móviles estarán al servicio de un plan piloto que iniciará en Elías Piña, Batoruco, Independencia, Pedernales, Monte Cristi, Dajabón y Santiago Rodríguez, Pantoja y Los Alcarrizos, incluyendo en estas dos últimas poblaciones empresas de sus zonas industriales.

Concluido este piloto y evaluados sus resultados, se extenderá bajo el mismo formato a otras poblaciones de iguales características y sectores empobrecidos del Gran Santo Domingo tales como Guachupita, Villa Juana, María Auxiliadora, Borojol, La Fuente, Capotillo, Gualey, Simón Bolívar, Las Cañitas, Los Guandules, La Zurza, La Puya, Cristo Rey y 24 de Abril.

Los programas de formación que desarrollaremos están directamente alineados con los proyectos en curso impulsados por el Gobierno en el marco de la Estrategia Nacional de Desarrollo, el Pacto Nacional por la Reforma Educativa, el Marco Nacional de Cualificaciones y las políticas públicas de trabajo del Gobierno.

De ahí que la oferta combine oficios tradicionales como la electrónica, la refrigeración y la confección, para los cuales se adecuó y actualizó el currículo, con otros que como la informática y la programación básica de controladores lógicos programables (PLC), pertenecen al ámbito de la indetenible cuarta revolución industrial. El Infotep forma el capital humano para el empleo del futuro.

Adquiridos con recursos propios y por licitación a un costo de 259.5 millones de pesos, los 21 nuevos y modernos talleres móviles cuentan con mobiliario, equipos tecnológicos y herramientas expresamente diseñados para satisfacer los requerimientos de calidad y pertinencia de la formación. Adicionalmente, el Infotep dispone de 11.8 millones de pesos para garantizar la sostenibilidad del programa.

Valga agregar que las catorce ocupaciones formativas mencionadas no son restrictivas, puesto que de ellas derivan otras acciones que amplían el abanico de la oferta dentro de una misma rama. Asimismo, los talleres móviles están diseñados para ser fácilmente readecuados e impartir en ellos carreras de larga duración, como son las que acreditan las categorías de técnico y maestro técnico.

Excelentísimo Señor Presidente, hace apenas unos días leía un breve artículo del profesor de la Universidad Pontificia de Salamanca don Juan José Almagro sobre la condición humana, y encontré una frase que cito hoy por su pertinencia: *“Solo desde la cultura y el conocimiento, los humanos nos hacemos más sabios, más libres y mejores ciudadanos”*.

Y la cito en razón de que con este plan piloto el Infotep no se limita a capacitar para el mercado laboral o el emprendimiento. Para nosotros, y en todo momento y circunstancia, las personas son mucho más que el mero “hombre económico” al que se refiere la economía neoclásica.

En consonancia con la filosofía social del actual Gobierno que encabeza el presidente Danilo Medina, nuestro objetivo es también potenciar las capacidades creativas de los más vulnerables para que, provistos de nuevos saberes, ejerzan con libertad el derecho al trabajo y puedan optar por empleos decentes o por actividades propias que, al dignificar sus condiciones de vida, estimulen su participación en la sociedad democrática.

No por azar, los beneficiarios privilegiados por esta nueva estrategia son jóvenes de ambos sexos vulnerables por su condición de pobreza, ruralidad, género y otros factores socialmente excluyentes. A ellos y para ellos abrimos las puertas de un mejor futuro y de una ciudadanía activa.

No quiero terminar sin agradecer a los gobernadores de las provincias fronterizas y al del gran Santo Domingo, Juan Frías, así como a la senadora Cristina Lizardo aquí presentes, la entusiasta acogida de nuestro plan y su solidaria disposición a garantizar el acceso de la población a las actividades formativas programadas.

El Infotep, Señor Presidente, está medularmente comprometido con el progreso, el bienestar y la justicia. A cumplir con este compromiso dedica y continuará dedicando todo su esfuerzo y recursos. Nos estimula contar con el apoyo igualmente comprometido del sector empresarial y de un sector sindical digno representante de los trabajadores.

Muchas gracias.